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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
VALIDEZ DE ELECCIONES 
 
VALIDA IEEQ ELECCIONES DE 15 DISTRITOS Y 18 AYUNTAMIENTOS DEL ESTADO  
Concluidos los cómputos oficiales y los recuentos administrativos en su caso, los 27 Consejos Distritales y 
Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) declararon la validez de las elecciones y 
entregaron las constancias de mayoría a quienes obtuvieron el mayor número de votos, el pasado 6 de junio, en los 
15 distritos locales y los 18 ayuntamientos del estado, conforme a lo siguiente:  
 

DIPUTACIONES LOCALES DE MAYORÍA RELATIVA 
CANDIDATATURA QUE ENCABEZA LA 

FÓRMULA 
PARTIDO (S) 
POLÍTICO (S) 

DISTRITO 

Dulce Imelda Ventura Rendón PAN 01 
Manuel Pozo Cabrera PAN-QI 02 

Enrique Antonio Correa Sada PAN-QI 03 
Ana Paola López Birlain PAN 04 

Luis Gerardo Ángeles Herrera PAN 05 
Maricruz Arellano Dorado PAN 06 

Luis Antonio Zapata Guerrero PAN 07 
Rosendo Anaya Aguilar PAN 08 

Germain Garfias Alcántara PAN 09 
Guillermo Vega Guerrero PAN 10 

Martha Daniela Salgado Márquez PAN-QI 11 
Alejandrina Verónica Galicia Castañón PAN 12 

Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas PAN 13 
Leticia Rubio Montes PAN 14 

Liz Selene Salazar Pérez PAN-QI 15 
AYUNTAMIENTOS 

CANDIDATURA QUE ENCABEZA LA 
PLANILLA 

PARTIDO / 
INDEPENDIENTE 

MUNICIPIO 

René Mejía Montoya PRI Amealco de Bonfil 
Ofelia del Castillo Guillén MORENA Arroyo Seco 
Miguel Martínez Peñaloza PAN Cadereyta de Montes 
Manuel Montes Hernández PRI Colón 

Roberto Sosa Pichardo PAN Corregidora 
Magda Guadalupe Pérez Montes PAN-PRD-QI Ezequiel Montes 

Juan Guzmán Cabrera PVEM Huimilpan 
Efraín Muñoz Cosme C. 

INDEPENDIENTE 
Jalpan de Serra 

Marina Ponce Camacho PAN Landa de Matamoros 
Enrique Vega Carriles PAN El Marqués 

Isidro Amarildo Bárcenas Reséndiz PAN Pedro Escobedo 
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Juan Carlos Linares Aguilar PAN Peñamiller 
María Guadalupe Ramírez Plaza PAN Pinal de Amoles 

Luis Bernardo Nava Guerrero PAN-QI Querétaro 
Carlos Manuel Ledesma Robles PVEM San Joaquín 

Roberto Carlos Cabrera Valencia PAN San Juan del Río 
José Antonio Mejía Lira C. 

INDEPENDIENTE 
Tequisquiapan 

Ma. Guadalupe Alcántara de Santiago PAN Tolimán 
 
Las sesiones de cómputo, que iniciaron el 9 de junio de acuerdo con lo dispuesto por la Ley Electoral del Estado, se 
desahogaron en presencia de funcionariado del Instituto, representantes de partidos políticos y de candidaturas 
independientes; asimismo, por primera ocasión, fueron transmitidas en vivo vía Internet.  Además, se llevó a cabo 
el recuento total de votos en las elecciones de ayuntamientos de Amealco de Bonfil, Colón y Tolimán, conforme a la 
normatividad vigente. El IEEQ reconoce el compromiso democrático de las y los 135 ciudadanos que integran los 
Consejos Distritales y Municipales, quienes con su labor dan certidumbre y transparencia al Proceso Electoral 
Local 2020-2021, así como a sus resultados. (DQ, CQRO, N 5, EUQ principal y 7) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/12/entregan-constancias-a-diputados-locales/ 
 
https://adninformativo.mx/entrega-ieeq-constancias-de-mayoria-a-alcaldesas-y-alcaldes-electos-de-los-18-
ayuntamientos/ 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/avalan-elecciones-en-15-distritos-locales-y-los-18-ayuntamientos-
de-queretaro-6832252.html 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/06/11/valida-ieeq-elecciones-de-15-distritos-y-18-ayuntamientos-del-
estado/ 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/pan-logra-15-diputaciones-locales-y-once-ayuntamientos 
 
https://codiceinformativo.com/2021/06/declara-ieeq-validez-de-elecciones-en-15-distritos-y-8-ayuntamientos/ 
 
https://updatemexico.com/upnews/upelections/concluye-ieeq-computos-de-15-distritos-y-18-ayuntamientos-
de-queretaro/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/ieeq-valido-ya-las-elecciones-en-los-18-municipios-y-los-15-distritos-locales/ 
 
https://rotativo.com.mx/2021/06/11/noticias/metropoli/queretaro/concluyo-ieeq-computo-total-de-votos-en-
queretaro-911313/ 
 
https://megalopolismx.com/noticia/79211/declaran-los-27-consejos-distritales-y-municipales-del-ieeq-validez-
en-elecciones-de-15-distritos-y-18-ayuntamientos 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/valida-ieeq-elecciones-de-15-distritos-y-18-ayuntamientos-de-queretaro 

https://codiceinformativo.com/2021/06/declara-ieeq-validez-de-elecciones-en-15-distritos-y-8-ayuntamientos/


 
 

SÁBADO 12 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 3 
 

 
https://rotativo.com.mx/2021/06/11/noticias/metropoli/queretaro/ieeq-declaro-validas-las-elecciones-en-15-
distritos-locales-911292/ 
 
https://www.queretarotv.com/valida-ieeq-elecciones-de-15-distritos-y-18-ayuntamientos-del-estado/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=24988 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/06/11/asi-los-resultados-finales-del-proceso-electoral-en-queretaro/ 
 
https://alternativo.mx/2021/06/ieeq-valida-elecciones-de-15-distritos-y-18-ayuntamientos-del-estado/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/11/valida-ieeq-elecciones-de-15-distritos-y-18-ayuntamientos-del-estado/ 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-2021/declara-ieeq-validez-de-elecciones-en-15-distritos-y-8-ayuntamientos-
conoce-en-cuales/ 
 
https://www.youtube.com/watch?v=I-HQyrFDZD0 
 
https://es-us.noticias.yahoo.com/ieeq-comienza-entrega-constancias-mayor%C3%ADa-194936530.html 
 
LUIS NAVA, PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTO 
Con un total de 183 mil 547 votos, Luis Nava recibió la tarde de ayer su constancia de mayoría por parte del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como presidente municipal electo del municipio de Querétaro, 
con lo que, también se convierte en el candidato más votado en la historia de los procesos electorales para la 
alcaldía de la capital queretana. “Quiero agradecer a toda la ciudadanía por haber refrendado su confianza en un 
servidor y por supuesto sepan que esa confianza que depositan en mí es un gran compromiso, es una gran 
responsabilidad para cumplir y dar los mejores resultados que se vean de inmediato. Viene un mayor trabajo por 
la mejora continua de la calidad de vida de las familias”. Acompañado por su esposa Arahí Domínguez, a quien 
agradeció por caminar a su lado para alcanzar este triunfo, Nava afirmó que asume esta responsabilidad con el 
compromiso de corresponder con trabajo, programas, obras y acciones en favor de los ciudadanos que viven en la 
capital queretana. El presidente municipal electo señaló que las campañas y los procesos electorales quedaron 
atrás, por lo que afirmó, hará un gobierno para todas y todos -sin distingos- que se verá incluso antes del 01 de 
octubre, pues la agenda de trabajo y compromisos asumidos se comenzarán a notar incluso antes de que comience 
la próxima administración. “Uno de ellos serán las guarderías o centros de cuidado infantil del segundo turno, que 
en los próximos meses comienza el equipamiento para ponerlos en marcha”, adelantó.    “A todos los ciudadanos 
les digo que cuentan con su amigo Luis Nava. Tuvimos una votación récord en la capital, pero incluso, a quienes no 
votaron por nosotros les pido su confianza. Les digo que regresaré y estaremos de vuelta en las colonias, en los 
barrios y las comunidades, en los condominios, tianguis y mercados para continuar con la agenda de trabajo y dar 
resultados lo más pronto posible”. Luis Nava pidió a todas las fuerzas políticas atender el llamado de organismos y 
cámaras empresariales en la entidad, que piden darle la vuelta a esta página del proceso electoral y ver más allá de 
proyectos personales o políticos. “La historia que queremos construir para Querétaro es una historia de unidad, en 
la cual todos participemos, que todas y todos hagamos equipo por esta ciudad, que pongamos lo mejor de nosotros 
mismos para que entre todos podamos contribuir a hacer de Querétaro una mejor ciudad para vivir”. Al 
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convertirse en el presidente municipal electo más votado en la historia de los comicios de la capital queretana con 
el conteo oficial del IEEQ donde alcanzó 183 mil 547 votos, Luis Nava señaló que estos números representan un 
gran compromiso de cumplir y no fallarle a nadie. (N principal y 2) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/12/luis-nava-presidente-municipal-electo/ 
 
ES LUIS NAVA EL MÁS VOTADO PARA LA ALCALDÍA 
Por Verónica Ruiz 
La historia que queremos construir para Querétaro, es una historia de unidad, afirmó Luis Nava Guerrero tras 
recibir su constancia de mayoría como presidente municipal electo de Querétaro, en las instalaciones del Consejo 
Distrital No. 01 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Con un total de 183 mil 547 votos, Luis Nava 
obtuvo la reelección en la presidencia municipal de Querétaro y también se convirtió en el candidato más votado 
en la historia de los procesos electorales para la alcaldía capitalina. Señaló que habrá cambios en su gabinete, con 
la apertura de evaluar permanentemente a los funcionarios de la administración, y se realizarán los ajustes que se 
requieran para cumplir con la paridad de género. (DQ principal y 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/es-luis-nava-el-mas-votado-para-la-alcaldia-6833764.html 
 
RECIBE NAVA CONSTANCIA DE MAYORÍA QUE LO ACREDITA ALCALDE ELECTO 
Con un total de 183 mil 547 votos, Luis Nava recibió esta tarde su constancia de mayoría por parte del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como presidente municipal electo del Municipio de Querétaro, con lo que, 
también se convierte en el candidato más votado en la historia de los procesos electorales para la alcaldía de la 
capital queretana. “Quiero agradecer a toda la ciudadanía por haber refrendado su confianza en un servidor y por 
supuesto sepan que esa confianza que depositan en mí es un gran compromiso, es una gran responsabilidad para 
cumplir y dar los mejores resultados que se vean de inmediato. Viene un mayor trabajo por la mejora continua de 
la calidad de vida de las familias”. Acompañado por su esposa Arahí Domínguez, a quien agradeció por caminar a 
su lado para alcanzar este triunfo, Nava afirmó que asume esta responsabilidad con el compromiso de 
corresponder con trabajo, programas, obras y acciones en favor de los ciudadanos que viven en la capital 
queretana (…) (AM 5) 
 
https://amqueretaro.com/capital/2021/06/11/recibe-nava-constancia-de-mayoria-que-lo-acredita-alcalde-
electo/ 
 
RECIBE NAVA GUERRERO CONSTANCIA DE MAYORÍA 
Luis Bernardo Nava recibió del IEEQ la constancia de mayoría que lo acredita como presidente municipal electo; 
aún tiene licencia como alcalde por 45 días, por lo que regresará al ayuntamiento a mediados de julio. Adelantó 
que habrá cambios en el gabinete. En entrevista, dijo que se analizará el actuar de cada funcionario y que algunos 
cambios obedecerán al principio de paridad de género (…) (EUQ 7) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/recibe-nava-guerrero-constancia-de-mayoria 
 
http://rrnoticias.mx/2021/06/11/luis-nava-recibe-constancia-de-presidente-municipal-electo/ 
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https://6enpunto.mx/elecciones-2021/luis-nava-recibe-constancia-como-presidente-municipal-de-queretaro-
electo-del-ieeq/ 
 
https://queretaro24-7.com/recibe-luis-nava-constancia-de-mayoria-del-ieeq-como-presidente-municipal-electo-
del-municipio-de-queretaro/ 
 
https://queretaronetwork.tv/index.php/2021/06/11/recibe-luis-nava-constancia-de-mayoria-del-ieeq-como-
presidente-municipal-electo-del-municipio-de-queretaro/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=24982 
 
https://codiceinformativo.com/2021/06/a-partir-de-hoy-me-pongo-la-camiseta-de-queretaro-dice-luis-nava-
tras-recibir-constancia-de-mayoria/ 
 
http://www.bitacoramultimediosmx.com/recibe-luis-nava-constancia-de-mayoria-del-ieeq-como-presidente-
municipal-electo-del-municipio-de-queretaro/ 
 
https://rotativo.com.mx/2021/06/11/noticias/metropoli/queretaro/recibe-luis-nava-constancia-de-mayoria-en-
queretaro-911303/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/11/recibe-luis-nava-constancia-como-presidente-municipal-electo-
de-queretaro/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/11/recibe-luis-nava-constancia-de-mayoria-del-ieeq-como-alcalde-electo-
de-queretaro/ 
 
https://www.okeyqueretaro.mx/recibio-luis-nava/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/luis-nava-acude-por-su-constancia-de-mayoria/ 
 
https://alternativo.mx/2021/06/luis-nava-recibe-constancia-de-mayoria-en-la-eleccion-de-alcalde-de-queretaro/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/06/11/tras-recibir-constancia-luis-nava-promete-resultados-inmediatos/ 
 
https://circulonoticias.com/recibe-luis-nava-constancia-de-mayoria-del-ieeq-como-alcalde-electo-de-queretaro/ 
 
PESE A DECLARACIONES DE ARTURO MAXIMILIANO, SU EQUIPO PRESENTÓ RECURSOS, DICE LUIS NAVA 
A pesar de que el pasado lunes 7 de junio, Arturo Maximiliano García, quien fuera el candidato más cercano a Luis 
Nava, reconoció en rueda de prensa el triunfo del panista, Nava Guerrero confirmó esta tarde que los equipos 
jurídicos de Maximiliano García todavía presentaron algunos recursos. El anuncio se dio después de que el panista 
recibiera la constancia como presidente electo del municipio de Querétaro para el periodo 2021-2024, emitida por 
el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Por esta razón aseguró que no regresará de forma inmediata 
a su puesto como alcalde del municipio de Querétaro, pues informó que tomará los días que le quedan de licencia 
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para atender los asuntos jurídicos que surjan en torno a impugnaciones y denuncias que presenten otros partidos 
políticos, en específico el de Arturo Maximiliano García, quien fuera candidato por Morena. 
 
https://codiceinformativo.com/2021/06/pese-a-declaraciones-de-arturo-maximiliano-su-equipo-presento-
recursos-dice-luis-nava/ 
 
ENTREGAN CONSTANCIA A ROBERTO CABRERA  
Roberto Cabrera Valencia recibió por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) la constancia 
que lo acredita como presidente municipal electo de San Juan del Río, para el trienio 2021-2024. Acompañado de 
su familia, integrantes de la fórmula de regidores y militantes panistas, Cabrera Valencia acudió a las oficinas del 
Consejo Municipal del IEEQ para recibir el documento que lo acredita como el próximo edil sanjuanense, luego de 
haber obtenido 44 mil 561votos de la pasada contienda. Durante la entrega de su constancia de mayoría, Cabrera 
Valencia adelantó que será en el mes de agosto cuando se lleve a cabo la instalación de la mesa de transición, que 
se encargará de efectuar el proceso de entrega recepción, mediante los mecanismos previstos por ley, dando paso 
entre ese mismo mes y septiembre, con la integración de quienes conformarán el próximo gabinete. “Todo el mes 
de junio será de agradecimientos, y bueno ya en el mes de julio, seguramente tendremos oportunidad de reunirnos 
en previas, ya para el mes de agosto, lo platiqué por la mañana con mi presidente Memo Vega, que ya está en 
funciones, a partir del mes de agosto seguramente iniciaremos ya el periodo de transición, se instalará, la ley no 
establece una fecha para instalar una mesa, la mesa de transición se hará en equipo como lo hicimos en la 
campaña”. Aunque aseguró que aún no define quien podrá encabezar la mesa de transición, Roberto Cabrera, 
aseguró que será designado más adelante, mientras tanto, aprovechará las siguientes semanas para consolidar una 
gira de agradecimiento entre la población sanjuanense tras haber resultado el ganador de la contienda. 
Finalmente, el próximo alcalde se dijo listo para todas las actividades en progreso y beneficio para San Juan del 
Río, mismas que a partir del próximo 1 de octubre serán consideradas como una prioridad para el bienestar y 
mejor calidad de vida para los habitantes. (ESSJR) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/entregan-constancia-a-roberto-cabrera-6832202.html 
 
RATIFICA IEEQ TRIUNFO DE ROBERTO CABRERA 
Por Josefina Herrera 
Roberto Cabrera Valencia, candidato electo a la presidencia municipal de San Juan del Río, recibió por parte del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), su constancia de mayoría, la cual lo ratifica como triunfador de 
la pasada contienda electoral. Después de que concluyera el cómputo de las casillas, Cabrera Valencia resultó 
electo con 44 mil 561 votos, dejando en segundo lugar a Rosa María Ríos García, candidata de MORENA, motivo 
por lo que le fue entregada este viernes la documentación correspondiente que lo acredita como ganador. En su 
mensaje, agradeció a quienes le brindaron su voto de confianza para seguir adelante con los proyectos que se 
tienen para el municipio, así como a quienes formaron parte de su equipo y que junto con él trabajarán en los 
próximos tres años. “Estamos muy contentos, y bueno se consolida con este documento que es una constancia de 
mayoría y validez de la presidencia municipal, y que además tuvo una gran ejército de ciudadanas y ciudadanos 
que participaron cuidando la elección, principalmente muchas personas que se involucraron en la pasada jornada 
electoral, agradecerles mucho a San Juan del Río, a las familias, al equipo, a mi partido, al partido Acción Nacional, y 
agradezco mucho la posibilidad de que una vez más confiaran en este gran equipo, confiaron en nosotros, no en 
una persona sino en un equipo de personas que nos comprometimos a hacer propuestas, a poner adelante San 
Juan”. (N 1) 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/entregan-constancia-a-roberto-cabrera-6832202.html
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https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/12/ratifica-ieeq-triunfo-de-roberto-cabrera/ 
 
https://rotativo.com.mx/2021/06/11/noticias/locales/san-juan-del-rio/roberto-cabrera-recibe-constancia-de-
mayoria-en-san-juan-del-rio-911374/ 
 
https://elobservadordequeretaro.com.mx/recibe-roberto-cabrera-constancia-de-mayoria-como-presidente-
municipal-electo-de-sjr/ 
 
https://queretaro24-7.com/recibe-roberto-cabrera-valencia-su-constancia-de-mayoria-como-presidente-
municipal-de-san-juan-del-rio/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/11/roberto-cabrera-recibe-constancia-de-mayoria-como-
presidente-municipal-electo-de-san-juan-del-rio/ 
 
IEEQ OTORGÓ EL TRIUNFO A MANUEL MONTES EN EL MUNICIPIO DE COLÓN 
Tras el recuento de votos, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro otorgó el triunfo a Manuel Montes en el 
municipio de Colón. El candidato a la presidencia municipal de Colón había perdido la elección de acuerdo con el 
conteo del PREP, sin embargo, ayer por la noche se revirtieron los resultados. El PREP otorgó inicialmente el 
triunfo a Polo Bárcenas por una ventaja de 14 votos, ahora el conteo le otorgó al candidato del PRI una ventaja de 
402 votos. 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-2021/ieeq-otorgo-el-triunfo-a-manuel-montes-en-el-municipio-de-colon/ 
 
MANTENDRÁ SOSA LA PAZ Y SEGURIDAD EN CORREGIDORA 
Por Laura Banda 
Roberto Sosa Pichardo recibió la constancia de mayoría que le fue entregada por el Comité Municipal de 
Corregidora del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y que lo acredita como presidente municipal 
electo, tras haber obtenido más de 50 mil votos de los 82 mil 489 emitidos. Sosa Pichardo agradeció la confianza 
que la ciudadanía le otorgó nuevamente y reiteró su compromiso de trabajar arduamente en beneficio de los 
habitantes de Corregidora, quienes, dijo, son los verdaderos ganadores y con quienes se comprometió a trabajar en 
temas prioritarios como la seguridad, atracción de inversión y el impulso del crecimiento planeado y sustentable 
(…) (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/mantendra-sosa-la-paz-y-seguridad-en-corregidora-6833411.html 
 
ROBERTO SOSA RECIBE CONSTANCIA DE MAYORÍA 
Roberto Sosa Pichardo recibió la constancia de mayoría que le fue entregada por el Comité Municipal de 
Corregidora del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y que lo acredita como presidente municipal 
electo de Corregidora, tras haber obtenido más de 50 mil votos de los 82 mil 489 emitidos. Sosa Pichardo 
agradeció la confianza que la ciudadanía le otorgó nuevamente y reiteró su compromiso de trabajar arduamente 
en beneficio de las y los habitantes de Corregidora, quienes – dijo- son los verdaderos ganadores. Asimismo, 
reconoció y agradeció el excelente trabajo realizado por las autoridades electorales (…) (N 1 y 5) 
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https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/12/roberto-sosa-recibe-constancia-de-mayoria/ 
 
https://codiceinformativo.com/2021/06/recibe-roberto-sosa-constancia-como-ganador-de-elecciones-en-
corregidora/ 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-2021/roberto-sosa-recibe-constancia-de-mayoria-como-presidente-municipal-
electo-de-corregidora/ 
 
https://www.gente-bien.mx/2021/06/11/roberto-sosa-pichardo-recibe-constancia-de-mayoria-como-
presidente-reelecto-de-municipio-de-corregidora/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/11/roberto-sosa-recibe-constancia-de-mayoria-como-presidente-
municipal-electo-de-corregidora/ 
 
https://queretaro24-7.com/recibe-roberto-sosa-constancia-de-mayoria-como-presidente-municipal-electo-de-
corregidora/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/roberto-sosa-recibe-constancia-de-mayoria/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/11/recibe-roberto-sosa-constancia-como-presidente-municipal-
electo-de-corregidora/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/entregan-constancia-de-mayoria-a-sosa-pichardo-como-alcalde-electo/ 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/31492-roberto-sosa-recibe-constancia-de-mayoria-
como-alcalde-electo-de-corregidora 
 
https://rrnoticias.mx/2021/06/11/obtiene-roberto-sosa-constancia-de-mayoria/ 
 
https://n79.news/noticias/recibe-constancia-de-mayoria-roberto-sosa-pichardo/ 
 
TRIUNFÓ POR 2 DÍGITOS VEGA CARRILES EN EL MARQUÉS 
Al finalizar el conteo de votos, Enrique Vega Carriles recibió la constancia de mayoría del proceso electoral para la 
presidencia municipal de El Marqués en el Consejo Distrital XII del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ). Durante el conteo final, Vega Carriles obtuvo 35 mil 484 votos, de los 71 mil 546 votos que se registraron 
en la jornada electoral del 6 de junio. Posterior a recibir la constancia, señaló que es la primera vez que obtiene 
una diferencia de 2 dígitos sobre sus contrincantes en una jornada electoral. “Estoy muy agradecido con todas las 
personas que me dieron su confianza y su voto, y también muy comprometidos con cada uno de los habitantes de 
aquí del municipio de El Marqués”, subrayó. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/triunfo-por-2-digitos-vega-carriles-en-el-marques-6831048.html 
 
 
 

https://codiceinformativo.com/2021/06/recibe-roberto-sosa-constancia-como-ganador-de-elecciones-en-corregidora/
https://codiceinformativo.com/2021/06/recibe-roberto-sosa-constancia-como-ganador-de-elecciones-en-corregidora/
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ENRIQUE VEGA CARRILES RECIBE CONSTANCIA DE MAYORÍA 
Enrique Vega Carriles recibió de parte del Consejo Distrital XII del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), la constancia de mayoría del proceso electoral para la presidencia municipal de El Marqués, donde obtuvo 
35 mil 484 votos, de los 71 mil 546 votos que se registraron en los comicios del pasado 6 de julio. (N 1) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/12/enrique-vega-carriles-recibe-constancia-de-mayoria/ 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/31474-enrique-vega-recibe-constancia-como-alcalde-
electo-y-confirma-cambios-en-su-gabinete 
 
TOÑO MEJÍA RECIBIÓ DEL IEEQ SU CONSTANCIA DE MAYORÍA 
Antonio Mejía Lira, Candidato Independiente a la presidencia municipal de Tequisquiapan, recibió la constancia de 
mayoría por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), ello después de que concluyó el cómputo 
de las casillas; el próximo alcalde obtuvo un total de 6 mil 931 sufragios. Será a partir del 1 de octubre cuando, 
Antonio Mejía Lira tome protesta como presidente municipal de Tequisquiapan, logrando de esta manera la 
elección continua. 
 
https://www.gente-bien.mx/2021/06/11/tono-mejia-recibio-del-ieeq-su-constancia-de-mayoria/ 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/municipios/tono-mejia-recibio-del-ieeq-su-constancia-de-mayoria/ 
 
https://ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/88847-tono-
mejia-recibio-del-ieeq-su-constancia-de-mayoria.html 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/06/11/tono-mejia-recibio-del-ieeq-su-constancia-de-mayoria/108033/ 
 
https://www.cronicaregional.com.mx/politica/tono-mejia-recibio-constancia-de-mayoria-por-parte-del-ieeq 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/municipios/tono-mejia-recibio-del-ieeq-su-constancia-de-mayoria/ 
 
IEEQ ENTREGA CONSTANCIAS DE MAYORÍA A DIPUTADOS DEL PAN 
Los quince diputados electos del Partido Acción Nacional (PAN), recibieron constancias de mayoría por parte del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), lo que los consolidó como representantes del Congreso Local 
para la próxima legislatura. Agustín Dorantes, refirió que los diputados electos de Acción Nacional que fueron en 
coalición con el partido Querétaro Independiente fueron perfiles que fueron aprobados por la mayoría de los 
ciudadanos y tendrán el deber de encontrar soluciones a las problemáticas sociales. “Las y los diputados locales 
electos del PAN y los que fueron en coalición con el Partido Querétaro Independiente (QI) son perfiles probados, 
con trayectoria política, preparación, capaces, empáticos, que saben escuchar, conciliar y encontrar soluciones a 
problemas sociales” señaló. La candidata Dulce Ventura quien representará en la próxima LX Legislatura del 
estado de Querétaro a los habitantes del Distrito local 1, recibió su constancia de mayoría con 27 mil 020 votos a 
favor. 
 
https://rotativo.com.mx/2021/06/11/noticias/metropoli/queretaro/ieeq-entrega-constancias-de-mayoria-a-
diputados-del-pan-911378/ 
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http://www.elregionaljoven.com/diputados-locales-del-pan-reciben-constancia-de-mayoria-por-parte-del-ieeq/ 
 
https://elinformanteqro.com/noticias/diputados-locales-electos-de-accion-nacional-reciben-constancia-de-
mayoria-por-parte-del-ieeq-reafirmando-la-confianza-de-los-ciudadanos/ 
 
IMPUGNACIONES 
 
AÚN SE PUEDEN PRESENTAR IMPUGNACIONES: IEEQ 
Por Paulina Rosales 
Una vez que se entreguen las constancias de mayoría en los Consejos Distritales y Municipales, se podrán 
presentar impugnaciones, afirmó el consejero electoral, Carlos Rubén Eguiarte Mereles. En entrevista, indicó que 
el Consejo General del IEEQ ya ha recibido las actas parciales de la elección de la gubernatura, para continuar con 
la asignación de los 10 curules de representación proporcional y, posteriormente, hacer la entrega de la constancia 
de mayoría. “Eso es lo que está pendiente por hacerse y, la ley ya no prevé una fecha en particular para esto”, 
reconoció. Ante los señalamientos de los priistas, sobre la duplicidad de votos en Colón, Eguiarte Mereles indicó 
que, si bien es posible que el funcionario de casilla pueda cometer un error, la ley prevé la posibilidad de abrir los 
paquetes electorales, para verificar que el contenido de datos corresponde al número de votos emitidos en la 
casilla. “Lo que es importante aquí es dejar la certeza de que cada uno de los resultados que están siendo parte de 
este cómputo parcial o total de los consejos distritales y municipales, son datos ya verificados”, agregó. Por último, 
recalcó que los resultados de los Consejos Distritales y Municipales están verificados y señaló que, aún pueden ser 
impugnadas las resoluciones. “Es una de las características de este modelo electoral, que da toda la certeza a los 
candidatos y a los partidos para que se impugne cualquier determinación de los órganos electorales”, puntualizó. 
(DQ) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aun-se-pueden-presentar-impugnaciones-ieeq-6834514.html 
 
PAN ESTUDIA IMPUGNACIÓN DE ELECCIÓN EN COLÓN Y AMEALCO 
Por Tina Hernández 
Por “inconsistencias” que se detectaron en la elección de Colón y Amealco de Bonfil, el Partido Acción Nacional 
(PAN) estudia los casos para presentar la nulidad de las elecciones o nulidad de casillas, pues se aseguró que en 
ambos municipios el Partido Revolucionario Institucional (PRI) operó fuera de la ley electoral. El secretario 
general del PAN, Martín Arango, reservó que los elementos que sustentarán los proyectos ante los tribunales en 
ambos casos se mantendrán en secrecía, pues aseguró que la reserva forma parte de la estrategia para lograr que 
Acción Nacional gobierne las dos demarcaciones. “De impugnaciones al día de hoy tenemos previsto, una vez que 
se haya aprobado con la dirigencia estatal, posiblemente impugnamos el municipio de Colón y municipio de 
Amealco. Tenemos algunos elementos que nos podrían permitir acceder a estos dos municipios”. De acuerdo a ley, 
para la impugnación el instituto político cuenta con cuatro días a partir de la entrega de las constancias de 
candidato electo que entrega el Instituto electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). “Hay pruebas muy concretas 
que tenemos, que estoy seguro que, en juicio nos pueden llevar a que se decreten las nulidades de casillas, incluso 
la nulidad de la elección, incluso hubo gente detenida el día de la elección porque se acreditó que estaban 
amedrentando, que estaban comprando votos”. (N 7) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/12/pan-estudia-impugnacion-de-eleccion-en-colon-y-amealco/ 
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IMPUGNARÁ PAN ELECCIONES EN COLÓN Y AMEALCO 
Por Paulina Rosales 
El Partido Acción Nacional (PAN) podría presentar impugnaciones en las elecciones de Colón y Amealco, adelantó 
el secretario general del blanquiazul, Martín Arango García, quien aseveró, hay elementos suficientes para acudir a 
juicio. “Al día de hoy, únicamente tenemos previsto una vez que se haya aprobado por la dirigencia estatal, 
posiblemente impugnemos el municipio de Colón y de Amealco”, dijo. Tras concluir el cómputo de votos en los 
Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se confirmó que en el 
municipio de Colón, el PRI obtuvo la mayoría de los votos, por encima de Leopoldo Bárcenas del PAN y quien había 
resultado el ganador virtual de la presidencia municipal. En el caso de Amealco, se entregó la constancia de 
mayoría al priista René Mejía Montoya del PRI y, en segundo lugar, quedó la panista y actual legisladora, Verónica 
Hernández Flores. De acuerdo con Arango García, se tienen cuatro días a partir de la entrega de la constancia para 
impugnar esta resolución, además, argumentó que en el municipio de Colón, se tienen pruebas que, en juicio, 
podría declararse la nulidad de algunas casilla o de la elección. “Cuando se gana un municipio, con un margen tan 
cerrado, y con las artimañas que nosotros hemos logrado acreditar en este municipio de Colón, me parece que hay 
muchos elementos para poder acudir a juicio”, recalcó. (DQ 3) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/impugnara-pan-elecciones-en-colon-y-amealco-6833401.html 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
MARÍA SÍ GANÓ, UNA REGIDURÍA 
Por Verónica Ruiz 
Tendrá el PAN nueve regidurías en el Ayuntamiento de Querétaro, mientras que Morena tendrá cuatro regidurías y 
el PRI dos. Con Luis Nava en la Presidencia Municipal, la Sindicatura Propietaria estará conformada por Julian 
Hernández Quintanar y Claudio Sinecio Flores del PAN, con Paulina Sánchez Martínez y Miguel Ángel Torres, como 
suplentes, respectivamente. (DQ 7) 
 
CONFÍAN QUE AMLO NO CASTIGUE A QUERÉTARO POR VICTORIA PANISTA 
Por Tina Hernández 
Ante la victoria de Morena en 11 de las 15 gubernaturas que se jugaron y ante la victoria contundente del PAN en 
Querétaro, los empresarios queretanos confían que el partido en el poder federal, que además consiguió la 
mayoría simple en la cámara de diputados, evite castigar a Querétaro por pintarse de azul. (N 7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
MANUEL MONTES LLAMA A LA UNIDAD EN COLÓN 
Por Carlos Uriegas 
Para Manuel Montes su elección se alargó casi una semana, y tras un reconteo que le dio el triunfo por 402 votos, el 
ganador de Colón hace un llamado a la unidad en el municipio y tiende desde ahora puentes de comunicación con 
Mauricio Kuri, futuro gobernador del Estado. (AM 3) 
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RENÉ MEJÍA, UN HOMBRE A LA ALTURA DE LOS RETOS: PAUL OSPITAL 
René Mejía es un líder que supo encaminar el esfuerzo y la unidad del priismo en Amealco, hasta lograr el triunfo; 
subrayó Paul Ospital Carrera, presidente del PRI en el estado. Al sostener una reunión con el equipo de trabajo del 
recién electo presidente municipal, Paul Ospital reconoció en René a un hombre sensible, con gran humildad y a la 
altura de los retos que tiene Amealco. (N 7) 
 
MORENA 
 
ESTRUCTURA DE MORENA GENERÓ DERROTA: MONTES  
Por Rosalía Nieves  
La falta de estructura en defensa y promoción del voto para el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
fue factor determinante para mejorar los resultados de la contienda electoral, así lo atribuyó el ex candidato a 
diputado por el Distrito Electoral Federal II, por la coalición Morena-PT-PVEM, Jorge Luis Montes Nieves, tras 
ejemplificar que entre San Juan del Río, Tequisquiapan y Ezequiel Montes, solo se identificaron 140 morenistas 
trabajando en ello. (ESSJR 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
AM: ESTADO LOGRA RACHA POSITIVA EN RESCATE DE EMPLEOS 
Para el tercer trimestre de 2021, Querétaro mantiene una tendencia positiva en materia de recuperación de 
empleos, por lo que el 29 por ciento de los empleadores espera regresar a los niveles de contratación que tenía 
previos a la pandemia en los próximos seis meses, aseguró para AM de Querétaro, Beatriz Robles, directora de 
Cuentas Clave en ManpowerGroup (AM principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ELSA MÉNDEZ PIDE QUE SE CUMPLA EL TRABAJO LEGISLATIVO 
Por Ana Alvarado 
La diputada local Elsa Méndez exhortó a sus compañeros “a dejar atrás el proceso electoral y ponerse a trabajar”. 
Durante los trabajos de la Comisión de Salud, la diputada independiente hizo un llamado a respetar a la sociedad, a 
quienes se deben como legisladores y a cumplir con el trabajo rezagado. (N 6) 
 

PODER JUDICIAL 
 
CELEBRARÁN CON FOROS AL SISTEMA DE JUSTICIA ORAL 
El 18 de junio se cumplen los primeros cinco años de la implementación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio y 
Oral en el distrito judicial de Querétaro, y a la par, los cinco años de operación total a nivel nacional. La magistrada 
del TSJ y coordinadora del Modelo de Procesos Judiciales de Cosmos, Mariela Ponce Villa, precisó que, con motivo 
de dicha conmemoración, del 14 al 18 de junio se celebrarán las Jornadas de Análisis del Sistema Acusatorio y Oral 
'La Calidad de la Justicia Penal', donde se tendrán mesas de análisis, de trabajo y de discusión. (AM 4)  
 
 
 



 
 

SÁBADO 12 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 13 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INDUSTRIALES SE REUNIRÁN CON PRÓXIMAS AUTORIDADES 
Por Dolores Martínez  
Manuel Rivadeneyra Díaz, presidente de la Asociación de Industriales de SJR, refirió que espera pronto se puedan 
consolidar mesas de trabajo con los candidatos electos a la gubernatura y presidencia municipal, con el objetivo de 
poner en marcha los proyectos que se presentaron en la temporada de campañas electorales. El presidente de este 
sector empresarial confió en que tanto Roberto Cabrera como Mauricio Kuri, presidente y gobernador electo, 
respectivamente, desarrollarán un buen papel para seguir detonando a esta área que genera las principales 
fuentes de empleo. (ESSJR 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - VIAJE SEGURO 
Por Adán Olvera 
La temporada electoral nos permite escuchar las propuestas serias y las críticas a los que ejercen el gobierno, pero 
también es el momento en que varios programas sociales sufren de una pausa, al menos en su difusión por la 
tristemente célebre veda electoral. Al término de las campañas, bien vale la pena darle una revisada a programas o 
acciones gubernamentales que tienen un alto impacto en la población. Uno de ellos es el programa Acercándote, 
que lanzó el municipio de Querétaro en plena pandemia, justamente para ayudar a las personas a trasladarse de 
forma segura para llegar en menos tiempo a su destino y de forma gratuita. Por testimonios recopilados, las 
personas han reconocido la utilidad de estas rutas, porque antes esperaban hasta una hora para poder irse en un 
camión, o tenían que caminar bastante para subirse a su transporte. Ese programa, Acercándote, pasa cada 15 
minutos en las rutas que se han establecido y lleva ya más de un millón de traslados; está cumpliendo con una 
función que el transporte público concesionado no ha podido hacer en los últimos años, dar frecuencia a las rutas 
para que las personas tengan la certeza de la hora en la que pasa el camión. Una de las demandas más sentidas de 
la población es precisamente la movilidad y que ésta se garantice, es una deuda que tendrá que pagarse pronto y 
los esfuerzos y las bases han quedado sentadas para que se logre; por lo pronto programas como este viene sin 
duda a ayudar a que mejores las cosas en esta materia. Acercándote seguirá funcionando y serán nuevos los 
esquemas, no lo dudo para apoyar a los que necesitan seguir generando bienestar para sus familias y para 
Querétaro. Bien ahí por el municipio. DE REBOTE. Finalmente el PRI logra quedarse con dos municipios, pero sin 
ninguna diputación federal por primera vez en muchos años de competir y ser el “partidazo” una vez más tendrán 
que reinventarse. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
EL PRI SE SUBE AL BARCO DE MANUEL MONTES PARA SALVARSE. Tras el recuento de los votos en Colón, el PRI 
gana con Manuel Montes, quien no tiene militancia priista. Este alcalde electo, nos cuentan, tiene una muy buena 
amistad con Mauricio Kuri, quien será el próximo gobernador. Manuel, nos recuerdan, estuvo en negociaciones 
para ser el candidato del PAN, pero al final no hubo un acuerdo, además de que presume constantemente su 
amistad con Alfredo Botello, uno de los liderazgos del blanquiazul más respetados. Por eso nos dicen que el PRI 
tendrá la difícil tarea de que no se le vaya Montes a Acción Nacional, pues los coqueteos con el poder empezarán 
pronto y será difícil resistir sobre todo cuando el tricolor tiene un capital político tan mermado. FABIOLA 
LARRONDO ES DE LAS GANADORAS EN MORENA. Morena se confirmó como la segunda fuerza política en el 
estado, pero muy lejos de lo que hoy tiene el PAN. La diputada local Fabiola Larrondo es de los pocos que ganaron. 
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Se llevó al baile a los morenistas de cepa, pues nos recuerdan, ella no es militante de este partido, pero le habló 
bonito a la dirigencia estatal y al excandidato a presidente municipal, Arturo Maximiliano García Pérez, para que le 
dieran una pluri. Ella sin hacer campaña, será regidora en el municipio capitalino. La otra posición que tendrá 
Morena en el cabildo será para José Arturo González Córdoba, quien es colaborador de Maximiliano en su notaría. 
(EUQ 2) 
  
CON-TEXTOS - LOS RESCOLDOS DEL 6 DE JUNIO 
Por Fernando Paniagua  
En una elección, aunque la candidata perdedora de Morena al gobierno estatal, Celia Maya García, no lo quiera 
aceptar o su brillante equipo de consultores traídos desde la CDMX le recomiende que eso sea lo que haga público, 
en toda elección hay ganadores y perdedores. El resultado final de cualquier elección es multifactorial y el caso de 
Querétaro en este 2021 no es la excepción. El PAN Se llevó casi todo, 15 diputaciones locales, 5 diputaciones 
federales y 10 alcaldías que, para los tiempos actuales podría equivaler al carro completo. Desde luego, contaron 
las buenas candidaturas enviadas por el PAN, una buena campaña y el rechazo del queretano común a la cuatroté y 
al inquilino de Palacio. Hay políticos que dicen, y creo que tienen razón, que, en una elección a gobernador, la 
candidata o candidato son como un portaaviones en el que se ‘montan’ los demás candidatos y, entre más grande 
sea el barco, más capacidad de arrastre tiene. Así pasó en Querétaro. Con todo respeto, Mauricio Kuri era un 
Giuseppe Garibaldi —ubicado por los expertos como uno de los portaaviones más grandes del mundo—; en tanto 
que Celia Maya no logró ser ni siquiera un buque mercante. El voto de castigo de los morenistas ‘de cepa’ y de los 
fieles a Gilberto Herrera que, nunca se sumó de manera real a las campañas morenistas y optaron por la política de 
los brazos caídos, son apenas algunas de las explicaciones del resultado del pasado domingo. Pero hay más, 
Morena perdió en Querétaro el único municipio que gobiernan y para el que ni siquiera fueron capaces de registrar 
candidato, además de que registraron derrotas en los 2 distritos federales electorales que hoy tienen. En 2018 los 
morenistas que ganaron en Querétaro pensaron que lo habían hecho por ellos, por su estructura y por la fuerza 
que tenían sus candidatos ganadores. En ese diagnóstico, montado en la soberbia, llevaron la penitencia. No 
entendieron que en Querétaro Morena ganó lo que ganó hace 3 años por el inquilino de Palacio y por el arrastre de 
su figura, no por ellos. La elección de este domingo se los debió demostrar. En Querétaro, Morena sin AMLO no es 
lo mismo. Y aunque sí representan una fuerza importante, ello no quiere decir que hayan crecido; lo que sucede es 
que, salvo el PAN, los demás cayeron a un pozo. Los priistas están por los suelos o más abajo y para muestra unos 
números. En la elección del domingo, los ‘dirigidos’ por Paul Ospital que ya está amarrado como diputado local 
plurinominal, obtuvo 222 mil 936 votos menos que hace seis años. En 2018 Roberto Loyola Vera logró captar 321 
mil 32 sufragios. El pasado domingo, la candidata ‘Valiente’ no llegó ni a cien mil votos —98 mil 96 según el PREP. 
Eso explica mucho. ¿Y qué decir del resto de los partidos? Salvo el acomodaticio PVEM, de Ricardo Astudillo, que se 
metió como diputado plurinominal, ganó 2 municipios, conservó su registro, los demás perderán inevitablemente 
el registro. Esas son apenas algunas explicaciones del resultado del pasado domingo. ¡Digo! El último párrafo. 
Ayer en su mañanera, el inquilino de Palacio se destapó por completo al intentar explicar las derrotas de su 
partido: “Triunfar a toda costa. Salir adelante (es) muy egoísta” fue la frase que dibujó completito a quien jamás ha 
emprendido y a quien hace 30 años que no se le conoce un empleo formal. ¡Les Digo! (EUQ) 
 
DIBUJANDO EL CAMINO - ¿QUÉ PASÓ EN MORENA QUERÉTARO? 
Por Fernando Islas 
Curiosa jornada la que vimos las y los mexicanos este pasado domingo 6 de junio, por un lado vimos cómo el 
bastión de la izquierda progresista fue duramente golpeado por la alianza del PRI, PAN y PRD, cuya suma de 
fuerzas solamente tuvo un éxito medianito en la capital del país. Por otro lado, nos queda claro a propios y 
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extraños que la imagen y trabajo del presidente Andrés Manuel López Obrador sigue pensando en la preferencia 
electoral de las y los mexicanos, teniendo un resultado más que favorable en una elección intermedia, al grado que 
uno de los jerarcas de los blanquiazules, Gustavo Madero reconoce como una derrota el ejercicio democrático del 
fin de semana pasado. La otra realidad, la nuestra en la entidad es que el Partido Acción Nacional no tuvo 
competencia alguna en las urnas, no sólo fue una elección con todo a favor del partido en el gobierno estatal, el 
árbitro siempre tuvo claro que sus lealtades estaban en la Casa de la Corregidora y a la par tuvo una clara 
complicidad (premeditada o accidental) por parte de un sector de la dirigencia guinda en el estado. Y es que en 
participaciones pasadas lo mencionaba, la legalidad en Morena y en la izquierda no es suficiente, es la legitimidad 
la que te permite avanzar no sólo en un proceso electoral, sino en la lucha diaria por dignificar la vida pública de 
México. Como dicen, “lo que mal empieza, mal termina”, esa frase puede representar claramente lo sucedido para 
el partido del Presidente, a nivel local. La candidatura a la gubernatura fue siempre cuestionada por su falta de 
transparencia, la militancia nos quedamos esperando respuestas que jamás llegaron la selección de candidatos 
totalmente ajenos a la filosofía del partido obradorista y una soberbia absurda por parte de quienes sin tener 
conocimiento ni capacidad estuvieron al frente de las decisiones que terminaron por sepultar cualquier clase de 
aspiración para mantener o aumentar las representaciones populares de Morena en Querétaro. Aunque la actual 
dirigencia ejecutiva busca escudarse en un sin fin de pretextos vacíos, la realidad es que desde un inicio la 
magistrada pretendió tratar a la militancia como sus subordinados y no como compañeros y compañeras de lucha, 
al grado que jamás existió un acercamiento formal con el Consejo Estatal que es la máxima autoridad del partido, 
esto seguido de la integración de un equipo de campaña que parecía extraído de las oficinas del partido cuya sede 
está frente al monumento a la Revolución y por último la burla que cientos de aspirantes vivieron al ser invitados a 
participar a un proceso de selección interna que nunca fue claro y mucho menos transparente. Considero poco 
ético el querer justificar el desastre, repito, el desastre electoral que vivió Morena a nivel local, con los positivos 
dividiendonos a nivel federal, es el colmo de la poca cara ante una entidad que en 2018 había ganado importante 
espacios de representación y que ahora por la negligencia y ambición de algunas personas, no tiene nada más que 
un municipio, Arroyo Seco, cuya mayor virtud desde un punto de vista personal, fue no hacer una campaña acorde 
a la que llevaba la ex candidata al gobierno del estado. Bien por la maestra Ofelia, ella define y mantiene la 
esperanza de la Cuarta Transformación. Cierro esta participación vaticinando un río revuelto para los siguientes 
meses, la militancia quiere cuentas y los culpables tarde que temprano tendrán que pagar por haber entregado en 
bandeja de plata, la oportunidad de una verdadera alternancia en el poder local. (EUQ) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
230 MIL. Llegamos hoy a un nuevo récord en defunciones en el país por la COVID-19: 230 mil fallecidos y se 
atreven a decir que fue una estrategia exitosa… ¿cuál es su parámetro? Porque hablamos de cifras oficiales. Existe 
la negra… y llega a 600. (N) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
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E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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